

enemiga (148). Otra acción de Jorquera y Ves contra la zona del Júcar cogió por sorpresa a la guarnición que Albacete había puesto junto al río, en el castillo de Boniches — ¿Actual Bolinches? — para atajar el paso hacia la villa. El castillo fue ocupado y sus defensores perdieron caballos, armas, herramientas, y hasta los vestidos (149). En el molino anejo, propiedad de la albacetense Lucenda Ruíz, los invasores destrozaron la tolva y más de un millar de tejas, y se llevaron la puerta con su cerradura y algunos hierros (150).

Cuando el Príncipe, Pacheco y el Condestable se acercaban a estas comarcas, el Maestre de Santiago, que había escrito a Murcia (151) para aquietar las luchas de los Fajardo y asegurarse allí un firme apoyo, arregló apresuradamente sus asuntos de Andalucía y salió a toda prisa hacia La Mancha, tratando primero de atajar la expedición del Príncipe de Asturias y luego de tomar Murcia antes de que éste llegara (152). Ya era tarde para él, pues el 8 de agosto Juan II había advertido a Cuen-

su mantenimiento. Se menciona también una arroba de harina para los pastores que guardaban el ganado de la cabalgada que trajeron de Chinchilla.

(148) *LCAB*. El 20 de noviembre de 1444, reunido el concejo de Albacete en la torre de la Villa Nueva, justifican sus cuentas Benito Martínez de Buenache y Martín Sánchez de Villar de Cantos, que fueron alcaldes del año anterior y quedaron encargados de repartir el botín de yeguas, vacas, bueyes, ovejas y cabras que Chinchilla y Albacete tomaron por prenda en los términos de Jorquera, Alcalá y Ves, en represalia por los daños sufridos. Repartido el botín, la parte de Albacete fue traída desde San Pedro y distribuida entre los vecinos damnificados, tras evaluación de lo perdido por cada uno. Juan Dominguez del Peral había cobrado 600 maravedís por la comida de tres mozos de Jorquera que tuvo presos en su casa.

(149) *LCAB*. El 25 de noviembre, reunidos en la torre de la Villa Nueva, se evalúan los daños sufridos por Pedro Márquez, Juan de Zamora, Juan Martínez del Covo y Pedro Alvarez de Pineda, caballeros, y algunos peones, que el concejo de Albacete, a través de los oficiales del año anterior (antes de septiembre de 1444) habían mandado por atajadores y guardas contra la parte de Jorquera, Alcalá y Ves. “*Estando en el dicho atajo por mandado de los dichos ofiçiales en el castillo de Boniches*”, los de Jorquera y Alcalá les quitaron todo lo que tenían, por lo que hacen declaración jurada de las pertenencias que les fueron arrebatadas y el municipio les restituye su valor. La relación de armas y útiles de los caballeros es de gran interés, pues refleja el equipo militar del momento.

(150) *Ibid.* El mismo día 25 de noviembre se hace la cuenta de los destrozos sufridos por el molino y se encarga al cogedor Juan Mateo de Iniesta de cobrar su valor del concejo de Jorquera.

(151) TORRES FONTES. — *Don Pedro Fajardo* . . . Pág. 24.

(152) *Crónica* . . . Pág. 624.